

Bogotá celebra la Bogotaneidad con voces que construyen ciudad

- La Secretaría Distrital de Gobierno dio inicio al Congreso de la Bogotaneidad, un espacio de diálogo sobre identidad, inclusión y sostenibilidad en la capital.
- El evento se desarrolló en el Centro Felicidad Chapinero donde se reunieron expertos nacionales e internacionales para reflexionar sobre el sentido de pertenencia y los desafíos urbanos de Bogotá.
- Durante la jornada se abordaron temas como el transporte sostenible, la diversidad étnica, la igualdad de género y la lucha contra la discriminación y el acoso en el espacio público.

Bogotá, D.C., 29 de octubre de 2025. Con el propósito de fortalecer la identidad colectiva y promover una ciudad más incluyente, equitativa y sostenible, la Secretaría Distrital de Gobierno lideró el Congreso de la Bogotaneidad 2025, un espacio de reflexión y participación ciudadana que busca comprender qué significa ser bogotano hoy.

El encuentro, que tuvo lugar en el Centro Felicidad Chapinero, contó con la participación de instituciones académicas, organizaciones sociales y organismos internacionales como ONU Mujeres, ONU Hábitat, BID y el Banco Interamericano de Desarrollo, entre otros, con el propósito de generar un diálogo y debate sobre retos sociales, ambientales y culturales de la ciudad a través de conferencias, paneles y workshops en los cuales la ciudadanía pudo participar activamente.

Entre las conversaciones principales se destacaron temas como “Bogotaneidad sin acoso sexual hacia las mujeres en el espacio público”, “Bogotaneidad y sostenibilidad ambiental: agua y residuos en el espacio público” y “Bogotaneidad sin racismo ni discriminación hacia pueblos, comunidades étnicas y sectores sociales LGBTIQ+”. Estos espacios estuvieron liderados por representantes de entidades como la Secretaría de Ambiente, la Dirección de Asuntos Étnicos, la Secretaría de Planeación, la Fundación Konrad Lorenz y líderes comunitarios de diferentes localidades como Bosa, para poder fomentar la conversación distrital y poder buscar mecanismos de fortalecimiento cultural y apropiación social de acciones que mejoren la experiencia de vivir en Bogotá.

Por su parte Gustavo Quintero comentó que, “cuando uno llega como turista, lo primero que hacen es hablarle de lo positivo, de la gente, de la fiesta, de los lugares turísticos, de las tradiciones. En Bogotá se nos olvidó hacer eso, lo dejamos a un lado y tenemos que recuperarlo, tenemos que recuperarlo porque al final Bogotá es nuestra casa, es la casa de todos.

Con esta agenda, la Administración Distrital continúa impulsando espacios de aprendizaje, participación y reflexión sobre los valores que unen a quienes habitan Bogotá, promoviendo una ciudad diversa, segura y con sentido de pertenencia.

Estas iniciativas invitan a los habitantes de todas las localidades a reconocer a Bogotá no solo como el lugar donde viven, sino como su hogar, un territorio que merece ser cuidado, valorado y disfrutado. Recuperar la confianza en lo nuestro, exaltar lo positivo y proyectar una imagen amable y esperanzadora de la ciudad son pasos fundamentales para construir una capital que inspire respeto y orgullo.

De esta manera, la Administración continúa impulsando acciones que promueven la convivencia, la seguridad, la inclusión y la participación activa de la ciudadanía, reafirmando que Bogotá es la casa de todos y que su grandeza se construye con el compromiso, la empatía y el amor de quienes la habitan.

Contacto:

prensa.bosa@gobiernobogota.gov.co

Oficina Asesora de Comunicaciones